



Paris, février 2024

Chers fidèles et amis de l'église Saint-Gervais,

Ce dimanche 21 janvier, le pape François a lancé « l'Année de la prière » destinée à préparer le Jubilé de 2025. Cette année de prière, a expliqué le Saint-Père, est consacrée « à la redécouverte de la grande valeur et de l'absolue nécessité de la prière, de la prière dans la vie personnelle, dans la vie de l'Église, de la prière dans le monde ».

Cette vie de prière est au cœur de la mission des Fraternités monastiques de Jérusalem à Paris. Depuis plus de quarante ans, les célébrations liturgiques donnent une âme à ce lieu que nous habitons avec vous.

Le lancement de la campagne diocésaine du Denier est pour nous l'occasion de vous donner quelques nouvelles de l'église Saint-Gervais et des Fraternités monastiques de Jérusalem à Paris.

Nous voulons tout d'abord remercier les 282 donateurs qui nous ont aidés à couvrir les 186 k€ de charges de fonctionnement annuelles en 2023. Que ce soit par prélèvement automatique, par carte bleue ou par chèque, vos offrandes régulières au Denier nous aident à assumer les dépenses indispensables d'un montant moyen de 550€/jour. Un aperçu des comptes 2023 est disponible à la fin de cette lettre. La baisse des ressources a été compensée par un suivi régulier des dépenses qui ont diminué. Cette situation interpelle cependant notre équilibre à venir.

Concernant la vie de l'église Saint-Gervais, nous avons été heureux d'accueillir **une nouvelle secrétaire depuis le 9 novembre**. Elle travaille au presbytère à temps partiel du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30. Sa présence va faciliter la transmission des dossiers lors de la transition avec mon successeur qui arrivera courant septembre 2024. De ce fait le secrétariat vient d'être réaménagé avec le nouveau dupli-copieur, une téléphonie simplifiée, un câblage informatique dans l'attente de la fibre.

Concernant le **projet de rénovation de la salle Fra Angelico** que nous finançons entièrement, les travaux de rénovation et d'aménagement ont commencé en décembre dernier. D'ici le mois de mai, nous allons pouvoir bénéficier d'une salle accessible depuis l'église, mise aux normes, avec des toilettes PMR, l'accès internet, une double entrée etc... Cette évolution sera sensible et appréciable pour notre vie pastorale. Nous allons toutefois devoir investir dans du mobilier pour aménager correctement les salles de réunion.

Quelques projets ou investissements s'annoncent pour 2024. Concernant l'aménagement de la salle fra Angelico, nous prévoyons un budget de 2500€ pour l'équiper en tables et chaises confortables et un budget de 2000€ pour du matériel de projection ou d'affichage numérique. Nous sommes en train de déployer les supports de communication en vue des JO 2024, en lien avec le diocèse, pour un budget de 1500€. Une équipe est au travail depuis plusieurs mois pour préparer cet événement.

Par ailleurs, le **groupe des bénévoles** se développe considérablement avec l'arrivée de nouveaux visages et l'opportunité des rencontres trimestrielles pour mieux se connaître et réaliser ensemble des chantiers dans l'église. Ces moments fraternels, vécus en partie avec les Fraternités monastiques, permettent de resserrer les liens entre nous. N'hésitez pas à nous rejoindre en contactant le secrétariat.

Ce courrier est aussi l'occasion de vous donner des nouvelles des **Fraternités monastiques de Jérusalem**. Plusieurs lettres vous ont permis de suivre les étapes de notre processus de discernement et de réforme. Les deux communautés ont pu approfondir plusieurs thématiques fondamentales. Vous pouvez suivre les évolutions de ces travaux sur notre site internet.

Pour soutenir concrètement cette mission et les entretiens matériels récurrents, nous faisons appel à votre générosité. Au-delà de l'investissement humain des frères et sœurs et de nombreux bénévoles, toute mission a un coût. Ces projets concrets sont entièrement à la charge de l'église. D'avance, merci pour votre engagement dans la vie de Saint-Gervais, ainsi que pour votre soutien financier. Puisseons-nous continuer et développer ensemble cette humble et belle mission confiée par l'Église.

Frère Charles,
chapelain de Saint-Gervais



Plus de détails sur les comptes 2023, les réalisations et les projets en cours
RDV sur notre site internet : <https://paris.fraternites-jerusalem.org/>

| | 2022 | 2023 | Evolution |
|-----------------------------------|---------|---------|-----------|
| Produits de fonctionnement | 264 879 | 203 208 | -23,3% ↓ |
| Denier de l'église | 133 901 | 123 728 | -7,6% ↓ |
| Quêtes | 28 438 | 25 662 | -9,8% ↓ |
| Casuel & messes | 3 653 | 3 282 | -10,2% ↓ |
| Offrandes & dons | 93 988 | 44 272 | -52,9% ↓ |
| Autres ressources fidèles | 0 | 0 | → |
| Ressources diverses | 4 900 | 6 263 | 27,8% ↑ |
| Revenus immobilier | 0 | 0 | → |

| | 2022 | 2023 | Evolution |
|----------------------------------|---------|---------|-----------|
| Charges de fonctionnement | 200 486 | 185 944 | -7,3% ↓ |
| Frais clergé | 0 | 0 | → |
| Frais laïcs | 46 683 | 51 237 | 9,8% ↑ |
| Frais immeubles | 39 432 | 19 888 | -49,6% ↓ |
| Fournitures culte & fidèles | 10 581 | 14 723 | 39,1% ↑ |
| Autres Frais | 31 360 | 25 980 | -17,2% ↓ |
| Solidarité diocésaine | 32 393 | 37 540 | 15,9% ↑ |
| Autres charges pastorales | 40 038 | 36 577 | -8,6% ↓ |

| | 2022 | 2023 | Evolution |
|----------------------------|--------|--------|-----------|
| Résultat de fonctionnement | 64 393 | 17 263 | -73,2% ↓ |